



Armenta fue electo nuevo presidente del Senado

Obtuvo 65 votos luego de tres rondas; en San Lázaro, con 455 sufragios a favor, Creel presidirá la Cámara de Diputados

Tortuoso. El senador poblano Alejandro Armenta fue finalmente electo anoche presidente de la Mesa Directiva del Senado, a unas horas de que se venciera el plazo legislativo, luego de tres elecciones en el pleno y de vencer el rechazo de sus compañeros de bancada. El apretado triunfo que logró Armenta en la interna de Morena por la mañana fue

un vaticinio sobre lo que vendría más tarde en el pleno, donde no logró una mayoría, por lo cual se obligó a repetir la votación —la primera por petición de Ricardo Monreal— hasta en tres ocasiones. En la tercera, la vencida, el legislador poblano obtuvo 65 votos, cuando requería 61.

El rechazo del bloque de contención a su candidatura suma-

da a la oposición interna de su bancada que lo ubica como parte del grupo de Ricardo Monreal le complicaron la posibilidad a Armenta de una votación tersa.

El pleno de la Cámara baja aprobó ayer, con 455 votos a favor, 0 en contra y 2 abstenciones, a la Mesa Directiva encabezada por Santiago Creel Miranda, para el segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura.

La tercera fue la vencida: Armenta es designado presidente del Senado...

El morenista obtuvo 65 votos a favor de los 61 que necesitaba; superó el fuego amigo y a opositores

Alejandro Páez Morales

Ciudad de México

El senador poblano Alejandro Armenta fue finalmente electo anoche presidente de la Mesa Directiva del Senado, a unas horas de que venciera el plazo legislativo, luego de tres votaciones en

el pleno y de vencer el rechazo de sus compañeros de bancada. Armenta fue electo con 65 votos a favor, cuando sólo requería de 61. Al conocerse el resultado, el grupo de Monreal estalló en aplausos.

Luego de varias horas de discusión y "jaloneos", Armenta ganó la votación interna en Morena para convertirse en presidente del Senado a partir de este jueves 1 de septiembre que arranca el periodo ordinario.

Sin embargo, inmediatamente

te, por considerar que no garantizaba la construcción de acuerdos, el PAN, PRI, PRD, Movimiento Ciudadano y el Grupo Plural en el Senado anunciaron su rechazo a la propuesta de Morena para que Armenta presidiera el Senado, con lo cual el escenario para el legislador poblano se complicó a fin de que tomara protesta como presidente de la Cámara Alta.

"Se ha resuelto por parte de todos los que integramos este



bloque de contención, en este momento hacer un alto, no acompañar esta propuesta”, aseguró el coordinador del PAN en el Senado, Julen Rementería del Puerto.

NO DA BRILLO: REMENTERÍA

El panista consideró que esa propuesta no da brillo, prestigio ni independencia al Senado y más bien se pretende darle continuidad a lo que se ha hecho en estos cuatro años, por lo cual no la apoyan.

Rementería dijo que la propuesta de Armenta “francamente no abona a la unidad del país, no procura condiciones para poder transitar en lo que estamos obligados a generar: el respeto, la concordia, el reencuentro entre la polarización que parecería es la estrategia que ha estado insistiendo este gobierno”.

La oposición argumentó que Armenta Mier no garantiza la construcción de acuerdos entre todas las fuerzas políticas e incluso advirtió que Morena puede ganar la elección para imponerlo pero cerrará las puertas al diálogo.

EL PRI PIDE DIÁLOGO

El coordinador del PRI, Miguel Ángel Osorio Chong, dijo que el bloque de contención no quiere un presidente del Senado que actúe como le ordena su grupo, que no le de voz a la oposición. “En qué país creen que están vivien-

do, por eso queremos garantías, queremos acuerdos para que este Senado funcione y le sirva al país”, aseveró.

El coordinador de Movimiento Ciudadano, Clemente Castañeda pidió a Morena reconsiderar esta propuesta pues advirtió que, “a nadie le conviene que este periodo arranque con un Senado dividido y con una Mesa Directiva que solamente refleja una parte de la pluralidad”.

QUE CONSTRUYA UNIDAD:

GRUPO PLURAL

El Grupo Plural, a través del senador Emilio Álvarez Icaza, recordó que la Presidencia de la Mesa representa al Senado de la República como poder e institución de Estado.

“No es sólo una ecuación de legalidad, principalmente, de legitimidad, es un poder de Estado, es un órgano de Estado, es la contraparte en el Poder Legislativo Federal. (...) Y por eso que en el bloque de contención hemos decidido no acompañar esta propuesta y la mayoría tiene la responsabilidad de hacer una propuesta que construya unidad”, indicó.

ELECCIÓN INTERNA EN MORENA

Luego de varias horas de discusión y “jaloneos”, el senador Alejandro Armenta, ganó la votación interna en Morena con lo cual se perfilaba como presidente del Senado a partir de este jue-

ves 1 de septiembre.

Con 36 votos a favor contra 28 de Higinio Martínez, Armenta destrabó la falta de acuerdos en Morena por lo cual no lograron como —en ocasiones anteriores— una candidatura de unidad.

La propuesta de Armenta para presidir la Mesa Directiva aún tenía que ser ratificada por el pleno del Senado, donde debería obtener una votación de la mitad más uno de los senadores presentes.

Sin embargo, la presidencia del Senado estaba en vilo para Armenta, pues la oposición rechazó su propuesta, con lo cual el coordinador de Morena, Ricardo Monreal, intensificó los cabildos con PAN, PRI, MC, PRD y Grupo Plural quienes consideran que el poblano no garantiza la construcción de acuerdos.

TEMPRANOS JALONEOS

Desde las 6 horas arrancaron los jaloneos y negociaciones encabezados por Monreal, pero no se lograron acuerdos para una candidatura de unidad, por lo cual se acordó recurrir a la votación directa.

Los senadores Gabriel García y José Narro declinaron en sus aspiraciones a favor de Higinio Martínez, pero no les alcanzó para vencer en urnas a Armenta, quien es identificado al interior de la bancada con el coordinador de Morena, Ricardo Monreal •



Alejandro Armenta, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara Alta.